

## El presidente de Ecopetrol, en la mira por la compra de un apartamento a un empresario del gas

17 de diciembre de 2023



Ricardo Roa Barragán, presidente de Ecopetrol, compró un apartamento a una empresa ligada a un empresario del gas, con el que podría tener un conflicto de interés por un bloque en Córdoba.



Bogotá, 16 de diciembre de 2023. Ricardo Roa Barragán, el presidente de Ecopetrol, la mayor empresa petrolera de Colombia, está en el ojo del huracán por la compra de un apartamento a una firma vinculada a un empresario del sector de hidrocarburos, lo que podría generar un conflicto de interés.

Según una investigación del periódico El Tiempo, Roa adquirió un lujoso apartamento al norte de Bogotá, por valor de \$1.800 millones, cuatro meses antes de asumir la presidencia de Ecopetrol, en agosto de 2022.

El problema es que el vendedor del inmueble fue Princeton International Holdings LTD, una empresa constituida en las Islas Vírgenes Británicas, cuya filial en Colombia aparece a nombre de Serafino Iacono, un empresario venezolano con amplia trayectoria en el sector de hidrocarburos.

Iacono fue presidente de Pacific Rubiales, la segunda petrolera del país, y de Gran Colombia Gold, una minera de oro. Actualmente es el CEO de NG Energy International Corp, una empresa de exploración y producción de gas natural, que tiene una participación del 72% en el bloque Sinú 9, ubicado en el departamento de Córdoba.

Precisamente, sobre este bloque, Hocol, una filial de Ecopetrol, firmó un acuerdo de confidencialidad con NG Energy, para evaluar posibles negocios conjuntos, según informó El Tiempo.

Esta situación podría configurar un conflicto de interés para Roa, quien tendría que tomar decisiones sobre el futuro de ese bloque, en el que está involucrado el empresario que le vendió el apartamento.

Sin embargo, tanto Roa como Ecopetrol han negado cualquier irregularidad en la transacción. Roa aseguró que no tiene ninguna relación con Iacono, y que desconocía que fuera el dueño de la firma vendedora. Por su parte, Ecopetrol indicó que el acuerdo de confidencialidad se firmó en julio de 2022, cuando Roa aún no había asumido la presidencia, y que además no es el encargado de definir las alianzas estratégicas de la compañía.

La polémica ha generado reacciones en el ámbito político y social, y ha puesto en entredicho la transparencia y la ética del presidente de Ecopetrol, una de las empresas más importantes y rentables del país.

---

## NOTICIAS RECOMENDADAS

**1** **¿Qué impacto tendría el conflicto de Israel en los precios de los productos básicos?**

**2** **Entrevista**  
**Poner fin al contrato de administración del Fondo Nacional del Café podría resultar en un desastre: Guillermo Trujillo Estrada**

**3** **El Plan Parcial de Renovación Urbana La Nubia: el proyecto que transformará el aeropuerto de Manizales**

**4** **La participación de las mujeres en los concejos municipales sigue siendo baja en el Eje Cafetero**

VER COMENTARIOS

